

鴨川市教育委員会 7 月定例会会議録

1 日 時 平成22年7月21日(水) 開会 午後4時00分
閉会 午後5時45分

2 場 所 鴨川市立鴨川小学校校長室

3 出席委員 (1) 村上 修平 (2) 佐久間秀子 (3) 佐々木久之
(4) 根本新太郎 (5) 長谷川孝夫

4 出席職員 (1) 福田 典白 (2) 滝口 悦夫 (3) 熊切 隆夫
(4) 黒野 雅典 (5) 山田 一郎

5 委員報告

- ・根本委員から、南房総教育事務所指導室による長狭学園と安房東中学校訪問に関して、長狭学園の新校舎は明るく開放的な造りになっていること、安房東中は3階では風が通るが、半地下の部分は湿度が高くカビが気になること、換気扇の回転音がうるさく授業への影響が懸念されることなどについて、報告がなされた。
- ・佐々木委員から、長狭学園の指導室訪問に関して、小学生の部活参加は新しい試みであり成果が楽しみであること、授業では吉尾地区の伝わる民話を地域ボランティアが紙芝居にしたものを取り入れるなどよい取組が見られたこと、小・中学生が同じプールを使っているが水深に問題はないかと思ったこと、安房東中学校の指導室訪問に関しては英語の授業で生徒の発音がよかったこと、高校から赴任した教員が丁寧に社会科を指導していたことを見て、高校との人事交流は成果を上げていると考えたこと、校舎1階部分は複雑な構造で風の通りが悪くカビが気になること、同様のことが建設中の鴨川中学校舎でも生じると困ると思ったことなどについて、報告がなされた。
- ・佐久間委員から、長狭学園の指導室訪問に関して、指導している教師が自信を持って授業をしていること、ティーム・ティーチングの授業では間髪を入れず個別指導が行われており、この授業形態が板についていると思ったこと、市内の小中学生を見て、授業中の姿勢が悪い子やヘルメットをかぶらず自転車に乗っている子が見受けられることに気になっているとの報告がなされた。
- ・村上委員から、南房総教育事務所の所長訪問や指導室訪問の際に、教師から指名されてもはっきり言葉を返すことができない子が見られることから、校長会議等で各校に指導する必要があること、AEDが各校に設置されその実技講習も行われているが、いざという時に使用できるように講習のあり方を見直す必要があることなどについて

て、報告がなされた。

6 教育長報告

- ・長谷川教育長から、安房東中学校では梅雨時など湿気が多いときには結露で廊下等が滑りやすい状態になり、シート等を敷くなどの対策を講じていること、換気扇については教室の望ましい環境を保つために状況に応じて使用しているもので、騒音については点検したいと考えていること、建設中の鴨川中学校校舎は通風に配慮して設計されていること、AEDは実際の場面で正しく使えるように音声による指示がある機種を設置しているが、教育委員会や各校でこれまでも実技研修を実施してきたことなどについて報告がなされた。
- ・また、江見・鴨川統合中学校建設検討委員会では校章や通学路の防犯灯設置等について協議がなされたこと、市内関係者が一同に会しての夏期観光安全対策会議では水難事故や交通安全対策、防犯対策等について協議がなされたこと、市では7月1日に組織改編を行い職員の大幅な人事異動が行われたこと、青少年のつどい鴨川大会は市内の小学生が男子ソフトボール、女子ミニバスケットボールで熱戦を繰り広げたこと、長狭高校の開かれた学校づくり委員会が開催され、地域とともに学校づくりを進めるコミュニティスクールを目指して協議がなされたこと、教科用図書安房採択地区協議会が開催され、来年度から小学校で使用する教科用図書の選定がなされたことなどについて報告がなされた。
- ・黒野生涯学習課長から、曾呂小、鴨川小、長狭学園の小学5・6年生が参加して小学生通学合宿が行われ、参加者からは楽しくしかも有意義な生活を送ることができたとの感想が出されたこと、市公立学校PTA連絡協議会バレーボール大会には13チームが参加し熱戦が繰り広げられ、安房郡市の大会に鴨川中、安房東中、小湊幼小、東条幼小チームが出場することになったことについて、報告がなされた。
- ・熊切学校給食センター所長から、学校給食運営委員会が開催され、昨年度の決算や本年度の事業計画について協議がなされたとの報告がなされた。
- ・山田スポーツ振興課長から、あじさいハイキングには天候にも恵まれ約70名が参加して行われたこと、鴨川カップ争奪少年少女サッカー大会は県内16チームが参加して開催され鴨川FCが優勝したこと、県ボクシング大会において戸部洋平さんが優勝し国体に参加できる可能性が強まったことについて、報告がなされた。

【報告に対する質疑】

- ・質疑なく、全員の了解が得られた。

7 議 事

(1) 議案第1号 「平成23年度使用教科用図書の採択について」

- ・福田教育次長から、安房採択地区協議会の選定を受け、平成23年度に使用する小学校教科用図書及び学校教育法附則第9条による一般図書を採択することについて、資料をもとに説明がなされた。
- ・小学校英語活動には教科書がないことに関する質問があり、福田教育次長より英語活動は教科ではないので教科書はないが、本市では独自のカリキュラムに基づいた資料を用い授業を進めており、その際に文部科学省から児童に配布されている「英語ノート」も参考にしているとの説明がなされた。
- ・議案第1号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。

(2) 議案第2号 「鴨川市視聴覚センター運営委員の委嘱について」

- ・黒野生涯学習課長から、7月1日の人事異動に伴い天津小湊公民館主査の異動があったことから、委員1名を交代することについて、資料をもとに説明がなされた。
- ・議案第2号については、質疑なく全会一致で可決された。

(3) 議案第3号 「平成21年度教育委員会の点検と評価について」

- ・福田教育次長から、前回定例会議での協議を基に一部修正した「教育委員会の点検と評価」を地方教育行政の組織及び運営の関する法律第27条に基づき議会に提出することについて、資料をもとに説明がなされた。
- ・佐々木委員から、小学校英語活動に関する記述がないことについての質問があり、福田教育次長からこの点検と評価は市5か年計画に記載されていることに対する評価をしていることから、英語活動にはふれていないとの説明がなされた。
- ・議案第3号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。

8 その他

- (1) 黒野生涯学習課長から、増加傾向にある図書館利用者が快適に利用でき、併せて蔵書数の増加に伴う蔵書管理を適正に行うために、平成22年度鴨川市立図書館改修工事を9月に行うことについて、資料をもとに説明がなされた。
- ・佐々木委員から、工事中の図書館資料に関する質問があり、黒野生涯学習課長より工事中の9日間は休館とし、その期間に通常の蔵書点検を早めて実施する計画であるとの説明がなされた。
 - ・佐久間委員から、駐車場改修工事に関する質問があり、黒野生涯学習課長より道路沿いの花壇は現状のまま残すとの説明がなされた。
 - ・村上委員から、防犯用ミラーの設置と集会室の改修に関する質問があり、黒野生涯学習課長より、死角となっていた館内の様子を職員が確認できるように防犯ミラーを設置するとともに、集会室は会議等で多く利用されているので絨毯や照明の改修工事を行うとの説明がなされた。
 - ・佐久間委員から、ユニットハウス設置工事に関する質問があり、黒野生涯学習課長よりユニットハウスの広さは12畳ほどで、図書館の奥の出入り口とつながっているとの説明がなされた。また、同委員からトイレを洋式にする際はウォシュレットにすることが望ましいとの意見が出された。
 - ・佐々木委員から、ユニットハウス設置工事に関する質問があり、黒野生涯学習課長より図書館内では飲食できないがユニットハウス内ではできるとの説明がなされた。
- (2) 山田スポーツ振興課長から、文化体育館の人工芝の張り替え、トイレを洋式にするための改修、トレーニングルームの床とブラインドの改修、ソフトボール場のフェンス改修、野球場付近の舗装工事等の工事がまもなく開始されるとの説明がなされた。
- (3) 滝口学校教育課長から、東条小学校の耐震・大規模改修は夏休みにブレス設置、サッシ取り替えなど大がかりな工事の大半を行う予定であること、9月以降はおおむね土・日曜を利用して工事を行う予定であること、江見・鴨川統合中学校建設検討委員会委員と両校職員が8月11日に建設現場を見学することなどについて説明がなされた。
- (4) 村上委員から、三ヶ日青年の家のカッター事故で一人が亡くなったことを受け、鴨川青年の家でのカッター訓練に関する質問があり、福田教育次長より鴨川青年の家からはこれまでも安全には十分注意して実施してきたが、同事故を受けさらに安全

には万全を尽くす中で実施していると聞いているとの説明がなされた。

- (5) 村上委員から、学校給食は課業中のみ実施していることに関する質問があり、熊切学校給食センター所長から、学校給食の実施は文部科学省告示の「学校給食実施基準」により授業日に実施することになっていること、今年6月の鴨川市小学校及び中学校管理規則の改正により、教育委員会の承認を得て各学校長が長期休業期間を変更し授業日を設定できることになったことを受け、今年8月31日は江見中、鴨川中、安房東中で給食を実施する予定であるとの説明がなされた。
- (6) 各課長から、資料をもとに8月の行事予定についての説明がなされた。また、滝口学校教育課長から、8月の定例教育委員会会議について説明がなされ、8月19日(木)に開催することになった。
- (7) 佐久間委員から、城西国際大学観光学部が7月30日から8月7日まで市民参加型イベント「サマーフェスタ2010in安房キャンパス」を開催し、その一環として、日本の小惑星探査機「はやぶさ」講演会などを行うことについて説明がなされた。

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

平成22年8月24日

鴨川市教育委員会 委員長

委員長職務代理者

教育次長

会議録作成者 福田典白